
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 127. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 29. Januar 2013 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 787 des Abg. Franz (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es vertretbar, dass bei restriktiver Anwendung der Leitlinien für die 
Kommunalaufsicht das Angebot an Sportstätten (wie z.B. bei der Klein-
schwimmhalle in Obersuhl) erheblich eingeschränkt wird oder sogar weg-
fällt? 

 

 

Frage 788 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch sind die jährlich geschätzten Steuermehreinnahmen im Lande 
Hessen, die aus der Nichtinanspruchnahme des Steuerfreibetrages - daraus 
resultierendem Verzicht des Rückzahlungsanspruchs - bei gezahlter Abgel-
tungssteuer entstehen? 

 

 

Frage 789 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird allen Kommunen im Rahmen des "Kommunalen Schutzschirms" ein 
jeweils genereller Investitionsrahmen zur Aufrechterhaltung der notwendi-
gen Infrastruktur zugestanden? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 790 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchem Zweck wurde der "Zukunftspakt hessische Landwirtschaft" 
zwischen der Hessischen Landesregierung und dem Hessischen Bauernver-
band e.V. verabschiedet? 

 

 

Frage 791 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie setzt sie die "INSPIRE-Richtlinie", die einen öffentlichen Zugang zu 
Geoinformationen gewährleisten soll, in der Praxis um? 
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Frage 792 des Abg. Quanz (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten sieht sie, damit private Investoren im Rahmen der 
"Förderrichtlinie zur Gewährung von Zuschüssen für das Bauen im Be-
stand" öffentliche Fördermittel erhalten können, auch wenn der bisher 
vorgeschriebene "kommunale Mitleistungsanteil" von einer Kommune 
nicht erbracht werden kann? 

 

  

Frage 793 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Aussage des ehemaligen Richters des Bundesverfas-
sungsgerichts, Prof. Paul Kirchhof, die Finanzaktionssteuer würde eine 
Gerechtigkeitslücke bei den indirekten Steuern schließen und die Mitverur-
sacher der Schuldenkrise zur Verantwortung ziehen?  

 

 

Frage 794 des Abg. Merz (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie das Konzept über den Einsatz von U3-Betreuungsgutschei-
nen vorlegen? 

 

 

Frage 795    

Die Frage wurde zurückgezogen.  
  
 

Frage 796 der Abg. Wissler (DIE LINKE)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum nahm der Abgeordnete Florian Rentsch (FDP) laut Protokoll als 
einziger Abgeordneter am 24. März 2010 an einem Gespräch zwischen der 
Geschäftsleitung der EBS und der Landesregierung (vertreten durch den 
ehemaligen Ministerpräsidenten Koch, Justizminister Hahn, Finanzminister 
a.D. Weimar und Wissenschaftsministerin Kühne-Hörmann) teil?  

 

 

Frage 797 des Abg. Tipi (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie den Kooperationsvertrag mit Madrid, um Altenpfleger 
anzuwerben? 

 

 

Frage 798 der Abg. Hofmann (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde entgegen ihrer Aussage in der Beantwortung auf die Kleine 
Anfrage Drucks. 18/6010 das vom Netzwerk gegen Gewalt für das Jahr 
2012 geplante Medienethikcamp nicht durchgeführt? 

 

 

Frage 799 der Abg. Ravensburg (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es bereits erste Rückmeldungen der Modellstandorte für die qualifi-
zierte Schulvorbereitung? 

 

 

Frage 800 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist es ihr möglich, verbindliche Angaben zur Vergabe der Konzessi-
onen im Rahmen des "Ersten Glücksspieländerungsstaatsvertrags" zu ma-
chen? 

 

 

Frage 801 der Abg. Schott (DIE LINKE)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche hessischen kreisfreien Städte und Landkreise haben bislang von der 
Satzungsermächtigung für die Bestimmung der Höhe der angemessenen 
Aufwendungen für Unterkunft und Heizung nach § 4a Abs. 1 Hessisches 
OFFENSIV-Gesetz (Angemessenheitsgrenze) Gebrauch gemacht? 
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Frage 802 der Abg. Schott (DIE LINKE)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche hessischen kreisfreien Städte und Landkreise haben bislang von der 
Satzungsermächtigung für die Bestimmung der Höhe der angemessenen 
Aufwendungen für Unterkunft und Heizung nach § 4a Abs. 2 Hessisches 
OFFENSIV-Gesetz (monatliche Pauschale) Gebrauch gemacht? 

 

 

Frage 803 des Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie den Aufbau und Betrieb des bundesweit einmaligen Ap-
felweinmuseums in Frankfurt zu unterstützen? 

 

 

Frage 804 des Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Stand der Sicherung der Kernzonen im hessischen Teil des 
Biosphärenreservats Rhön? 

 

 

Frage 805 des Abg. Landau (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand bei der Optimierung des Hochwasserschut-
zes mittels der Winterdeiche an Rhein und Main, die gemeinsam mit den 
benachbarten Bundesländern umgesetzt werden? 

 

 

Frage 806 des Abg. Stephan (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Kommen bereits Entwicklungen oder Forschungsergebnisse aus dem 
"HIER!-Projekt" in hessischen Unternehmen konkret zur praktischen An-
wendung? 

 

 

Frage 807 des Abg. Mack (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Auf welchen Gesamtbetrag belaufen sich die vom Staatsminister des Innern 
und für Sport zugesagten zusätzlichen Mittel für die Fußball-Fanprojekte in 
Hessen in den Jahren 2013 und 2014? 

 

 


